

EL CONSTITUCIONAL

PERIÓDICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
Número suelto 2 rs.
La suscripción se hace previo pago adelantado

DE

GERONA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, pago anticipado.
Insértese ó nó, no se devolverá ningun original.
Se admiten las suscripciones, Escaleras de San Martín 8, segundo.

AÑO I.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Escaleras de S. Martín, núm. 8,
segundo.

Viernes 22 de Julio de 1881.

SE PUBLICA
Todos los Miércoles, Viernes y
Domingos.

NÚM. 49.

LA FARSA.

Grandes han sido los esfuerzos de ingenio que ha hecho *La Lucha* desde el advenimiento al poder de nuestro partido, para hacer ver que defendía la situación actual. Pero los acontecimientos han ido rodando de manera que ultimamente no ha podido menos de confesar que sus candidatos para la diputación á Cortes son ni mas ni menos que los que en los seis años de dominación canovista representaron á nuestra provincia como miembro del partido liberal-conservador.

Jamás habia presenciado nuestra provincia un espectáculo semejante. Hemos visto luchas electorales empeñadísimas en las que cada partido usaba de toda suerte de medios para sacar triunfantes sus candidaturas, pero siempre habíamos visto que se procedía de buena fé y sin embozos, declarando cada cual de la manera mas franca y decidida por medio de sus órganos en la prensa que luchaban por el partido cuyas ideas representaba la candidatura que presentaba á los electores.

Pero ahora han cambiado las cosas, y en vez de acudir á la noble y descubierta lucha electoral, se acude á otra que merece calificarse dura y severamente.

Los hombres de la situación caída, los que desgobernaron nuestra provincia durante los seis últimos años de dominación canovista, los que en ella medraron y ocuparon los principales puestos y los mas lucrativos empleos, han tomado el camino de declararse, salvo raras excepciones, partidarios de la actual situación apesar de que la aborrecen con toda su alma, y sin importarles lo mas mínimo la falta de pudor político que el acto encierra trabajan desesperadamente para sacar triunfantes á los candidatos conservadores, afin encontrarse de nuevo en la situación de donde fueron desalojados al subir al poder el partido dirigido por el ilustre presidente del actual Consejo de Ministros.

Por fortuna el país conoce perfectamente estos ardidés y manejos á que tanto se han dedicado nuestros enemigos y viendo la doblez de sus actos políticos, les mira con el mas solemne desprecio,

La Lucha órgano de estos modernos Ja-nos, no oculta ya que sus candidatos predi-

lectos son los conservadores que se presentan candidatos en contraposición á nuestros amigos y sin embargo, se atreve á titularse constitucional. No, mil veces; en nuestro partido no tienen cabida hombres que obran de esta manera; en nuestras filas son admitidos solo los que franca y resueltamente constitucionales, desean combatir en buena y noble lid á los partidarios de la situación caída.

Las llamadas habilidades del grupo representado por nuestro colega opositorista son bien conocidas y no han de lograr engañar al partido constitucional de nuestra provincia, que sabe perfectamente que se trata de conducir de nuevo al país al estado de postración á que habia llegado, solo para lograr mejor los planes de ambición y de medro personal que únicamente guiaba como guía todavía á los que en esta provincia quedaron vencidos con la última crisis.

No tenemos necesidad de insistir mas sobre este punto porque nuestros amigos y correligionarios políticos á medida que nos favorecen con sus cartas y con sus noticias, nos esplican detalladamente los planes y trabajos de zapa de nuestros enemigos y se muestran perfectamente enterados de todo.

Nos limitamos por consiguiente á dar la voz de alerta á los pocos que pudiesen ignorarlo para que sepan de una vez que los mismos sostenedores de la política provincial que dominó durante la situación conservadora á la que apoyaron y defendieron, quieren ahora engañar al país llamándose constitucionales, mientras trabajan desesperadamente á favor de los candidatos conservadores, y combaten á todos, absolutamente á todos los candidatos *constitucionales* que en nuestra provincia se presentan.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid, 17 Julio 1881.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Hoy despachará con S. M. en la Granja, el Presidente interino del Consejo de Ministros, general Martines Campos; pero la necesidad de que esta alcance al correo, hace imposible que le de conocimiento del despacho, aun que en realidad, como ya le dije ayer, no va á llevar asuntos de gran interés. El 24 cumpleaños de S. M. la Reina se reunirán en San Ildefonso todos los ministros con objeto

dé felicitar á aquella augusta Señora, siendo probable que aprovechen la coyuntura para celebrar consejo. Hasta aquella fecha no se reunirán los consejeros; á menos que ocurran novedades que hagan precisa la reunion.

El movimiento político es tan escaso é insignificante como en días anteriores, sin que ocurra nada digno de ser mencionado.

Los trabajos electorales, sin embargo continúan con gran actividad, no solo por parte del gobierno, que es preciso reconocer obra si nó que en adelante piensa obrar con gran imparcialidad, tanto en los distritos en que tienen asegurado el triunfo de los candidatos adictos, como en otros que obedeciendo á necesidades políticas, han de permitir el de los enemigos, ya por parte tambien de las oposiciones en general y especialmente de la conservadora, que es á no dudar la que más estrema sus alardes.

El señor Romero Robledo que como saben ustedes se queda en Madrid, dirige el tejemaneje de las operaciones preliminares, dispuesto á no dar punto de reposo, no solo á los gobernadores sinó tambien á los alcaldes que en apariencia al menos rebasen el círculo de sus atribuciones electorales.

Al fin la oposición conservadora tendrá que resignarse con una minoría tal vez mas insignificante que la que le aseguran los ministeriales mas optimistas. Dicen que el Sr. Cánovas está descorazonado y no quiere saber una palabra de política española en su retiro de Canterets. Aquella posición conservadora que aspira á elevar al pollo antequerano á Pontífice máximo de la conservaduría española, se alborozan con esta noticia y escitan al señor Romero Robledo á que no descuide un punto la dirección de la máquina electoral.

Los ánimos están mas calmados en lo que hace referencia á los asuntos de Argelia: los verdaderos términos del problema han sido fijados gracias á los esfuerzos de *El Correo*, *El Liberal* y otros colegas á quienes *El Imparcial* llama sensatos irónicamente, pero que en verdad han dado pruebas de serio y de conocer la cuestión en lo que precisamente vale sin acalorarse tanto como el diario del Sr. Gasset ni hacer alarde de tanta despreocupación como el corresponsal de *La Correspondencia de España*.

Entre los decretos que hoy ha llevado á la firma el general Martinez Campos, figuran los nombramientos de Consejeros del Monte de piedad y Caja de ahorros en favor de los señores Arostégui y don Rafael Orense,

El general Andia, definitivamente irá á la capitania general de Granada y no á la de Extremadura como se habia dicho. El decreto oportuno aparecerá mañana en *La Gaceta*.

Reina aquí mala atmósfera contra el gobernador de Valencia con motivo de los arranques de arroz;

medida que ha hecho perder muchos millones.

Suyo.—*El Corresponsal.*

Madrid, 19 de Julio de 1881.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Parece que el gabinete francés se presta ya á suavizar las asperezas suscitadas con motivo de los acontecimientos de Argelia. Parece que en la Granja se han recibido noticias de que Mr. Barthelemy Sain Hylaire ha rectificado las frases pronunciadas el otro día en la Cámara, bajo un punto de vista que hace esperar una pronta resolución de nuestras reclamaciones.

Las últimas noticias del teatro de la guerra aseguran que continúa la activa persecución de Bou-Amema por la columna del coronel Bruncherse: en el encuentro que tuvieron el nueve del corriente, los insurrectos dejaron sobre el campo más de setenta muertos. Las operaciones pues, entran en buen terreno y si no fuera por el excesivo calor que se nota, es indudable que á estas horas hubiera caído en poder del ejército una buena parte de las fuerzas insurgentes.

Van llegando continuamente nuevos repatriados á los puertos de Levante procedentes de Orán: según comunicacion del cónsul en aquella plaza, pasan de 18.000 el número de Españoles que se disponen á regresar á la patria, apenas recogida la cosecha. Los gobernadores de Alicante y Almería continúan socorriendo á los desembarcados en la última capital, apenas socorridos les dá carta gratis haeta llegar á su pueblo, pues en la ciudad se vá notando ya la escasez de víveres.

La fragata *Almansa* ha llegado ha Vigo procedente de Argelia: como trae algunos enfermos, se la ha obligado á guardar cuarentena, pasada la cual, se incorporará á la escuadra.

Mañana sale para la Granja el señor Ministro de Marina con el objeto de llevar á la real firma algunos decretos de escasa importancia y determinar los pormenores del proximo viaje de la córte al ferrol enya fecha ya dijimos ayer.

El movimiento político, escaso y concentrado en S. Idefonso.

El Sr. D. Venancio Gonzalez, tiene frecuentes conferencias telegráficas con el Sr. Sagasta, sobre elecciones. El número de pretendientes á distritos aumenta de dia en dia.

En virtud del acuerdo del ministerio de Fomento ha empezado ha cotizarse en la bolsa las acciones del Banco agrícola. Dentro de breves días se ocupará el consejo de administracion de emitir 300.000 acciones mas que constituyen el capital social.

Segun mis noticias este establecimiento de credito tan luego que obtenga la concesion de colonias hará un llamamiento á las clases jornaleras para ofrecerles terrenos, aperos de labranza y medios con que poder subsistir. Cada una de estas colonias la formarán 200 familias que es el máximo que concede la legislacion vigente.

Tambien se propone emprender obras de canalizacion á cuyo efecto los ingenieros están haciendo algunos estudios.

Como se vé el interés de los hombres políticos está fijo en el desarrollo de la riqueza y prosperidad nacional. Los últimos telegramas de Panticosa dicen que el Sr. Sagasta se encuentra muy satisfecho del rumbo que han tomado las cuestiones diplomáticas y de las buenas relaciones que existen entre España y la vecina república. No tiene el menor fundamento la noticia hechada ha volar por los conservadores, de supuestas disidencias entre los individuos que forman el gabinete, pues el señor Alonso Martinez manifiesta á sus amigos que continuará de acuerdo con con el Sr. Sagasta y que seguirá bastante tiempo ayudando la obra de la

fusion.

El gobierno ha tomado algunas disposiciones para evitar en las conferencias del Norte la agitacion carlista que provocan los enemigos de la actual situacion.

Suyo.—*El Corresponsal.*

París, 13 de Julio de 1881.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Ha terminado en la Cámara la discusion del presupuesto de gastos, habiendo empezado ayer la de los ingresos cuya duracion no puede ser mucha. La política de Francia empieza á entrar en el período de calma propio de la estacion en que estamos: la fiesta nacional de mañana abre tambien profundo paréntesis al movimiento político.

Alemania, como España en pleno período electoral: los partidos no se dán punto de reposo, á fin de llevar al próximo Reichstag el mayor número de representantes políticos. Ya es sabido que la gran lucha de ahora vá á ser pura y simplemente entre amigos y enemigos del príncipe de Bismark, cuyas reformas económicas encuentran una séria oposicion. Es de presumir, sin embargo que el Canciller gane las elecciones merced á los activos trabajos á que se dedica, secundado por el ministro Bitter.

Definitivamente, la entrevista de los dos Emperadores se celebrará en Gastein: cada cual llevará á ella á su ministro de Estado. Parece que el objeto principal de la conferencia será ocuparse de los asuntos de Oriente.

Parece que han desaparecido por completo las dificultades surgidas entre los Gobiernos de Francia y Constantinopla, merced á la declaracion del Diván de que su ejército en Trípoli no tenia mas objeto que garantizar el orden en las fronteras.

Los preparativos para la fiesta de mañana son muchos: las iluminaciones de gran número de edificios serán espléndidas. En las galerias del palacio Real se han colocado las mesas para recibir donativos en favor de la Sociedad de Socorros de los militares.

La noticia de la muerte del Duque de Alba, impidió ayer al Duque de Fernan-Núñez asistir á la comida dada por la Reina Isabel.

Suyo.—*El Corresponsal.*

CABOS SUELTOS.

Delicias de La Lucha.—*Los del concejillo dicen que combaten la candidatura del Sr. Fabra por que si triunfara, ellos perderán sus posiciones é influencia en la provincia.*

Nosotros preguntamos á *La Lucha*, á los lucheros y á los lucheros. ¿Cuándo haya sido derrotada la candidatura del libre-cambista y neo-moderado, D. Juan Fabra y Floreta, que les sucederá á los empleados y cesantes que la protejen?

La contestacion la dará *La Lucha* desde Valencia ó Vineroz.

Sigue La Lucha en sus delicias.—*He aquí la proteccion que defienden estos prohombres, la proteccion de sus personalidades, de sus destinos y de sus bienaventuranzas.*

Ya lo sabe el país, es decir, ya lo oye. etc.

Descaro se necesita tener para dirigirse al país y hablarle de esa manera un periódico como *La Lucha*, pero como ha de ser, cinco meses de cesantia causan una debilidad tal, que trastorna la cabeza mas bien organizada del mundo, pero no es eso lo peor, sino que ese mal no tiene cura, paciencia caro colega, paciencia! no se desespere de esa manera que con estos calores tan grandes, podría cojer otra enfermedad peor.

Perdonémosle pues, su desesperacion, y aconsejémosle que mude de aires y tome muchos refrescos.

Competentemente autorizados podemos asegurar que si nuestro candidato el Sr. D. José Ametller sale elegido diputado, se sentará en los bancos de la futura mayoría, al lado de sus correligionarios políticos de siempre; siguiendo los impulsos de su carácter conciliador, procurará que la fusion no se rompa, sirviendo con los amigos que piensen de igual modo, de lazo de union entre centralistas y constitucionales. Empero si la fusion se rompiere, seguiria la suerte de los constitucionales; si estos ocupasen el poder continuará en la mayoría, y si fuesen á la oposicion, á ella iria al lado del Sr. Sagasta. ¿Se atrevará á decir otro tanto el Sr. Fabra y Floreta?

Sabemos positivamente que las personas que tomaron la iniciativa para celebrar la reunion de la cual salió la candidatura proteccionista del Señor Ametller, deseaban contar con todas las fracciones políticas y con todas las personas amantes de la causa del trabajo nacional, y que si hubo alguna omision que dió por resultado la falta de representacion de algun partido, como sucedió respecto del democrático, fué esta casual é involuntaria, debiéndose principalmente á la ausencia de Girona de alguna persona importante de dicho partido, la cual se habia puesto en lista para ser invitado.

Es completamente falso cuanto dice *La Lucha* respecto á que el Sr. Fabra y Floreta libre-cambista de pura raza, se adheriese á la manifestacion proteccionista celebrada en esta ciudad, por la Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País, el seis de Junio último, por medio de una carta, que ya conocen nuestros lectores por haberla publicado EL CONSTITUCIONAL. Precisamente el iniciador de aquella manifestacion proteccionista fué nuestro querido amigo D. José Ametller, y como tal iniciador fué nombrado de la comision organizadora, á la cual asistió siempre tomando parte en sus discusiones y acuerdos, segun consta en las actas, que pueden verse de la secretaría de la Económica.

Si *La Lucha* y sus lectores dudan de cuanto llevamos dicho, apelamos á la buena fé é imparcialidad de su director D. Joaquín Ruiz Blanch que como sócio que es de dicha Sociedad Económica, asistia muchas veces á aquellas reuniones y vió siempre en ella la parte activa que tomó D. José Ametller; ahora bien, esperamos que *La Lucha* despojándose de toda pasion mezquina y colocándose en el terreno de la dignidad, en donde debe estar todo periódico que de formal se precie, sabrá hacer la rectificacion correspondiente colocando las cosas en su verdadero terreno, aun cuando no sea mas que para prestigio de ella misma.

Con la mayor frescura del mundo dice *La Lucha* que D. Juan Fabra y Floreta no es libre-cambista y nos reta á que probemos lo contrario.

El Sr. Fabra y Floreta fué uno de los que contribuyeron á la redaccion de la base 5^a de la ley arancelaria de 1869. Es así que con ella se plantea el libre-cambio, luego el Sr. Fabra y Floreta es libre-cambista.

El Sr. Fabra y Floreta fué presidente del círculo de la Union Mercantil de Madrid. Es así que este centro es eminentemente libre-cambista, luego lo es tambien el Sr. Fabra.

El Sr. Bosch y Labrás, uno de los jefes del proteccionismo lo defendia en las Córtes y fué combatido en sentido libre-cambista por el Sr. Fabra, luego este es libre-cambista.

El Sr. Fabra Floreta ha sido invitado para dar un manifiesto proteccionista y se ha negado á ello, luego es libre-cambista.

¿Quiere mas pruebas *La Lucha*?
Nosotros desafiamos al colega á que pruebe lo contrario, no con su peculiar palabreria y si con hechos concretos.

CRÓNICA GENERAL.

Por el Gobierno civil se ha dispuesto que el ingeniero industrial, fiel contraste de la provincia, continúe la comprobacion periódica de pesas y medidas correspondiente al año actual, para los industriales de la villa de Sta. Coloma de Farnés y su partido desde el dia 27 al 29 del mes corriente.

Los Sres. Alcaldes de los pueblos comprendidos en dicha jurisdiccion, deben hacer saber á sus respectivos vecindarios, los dias señalados para la inspeccion advirtiéndoles el deber ineludible en que se encuentran de concurrir á las oficinas establecidas en la cabeza de partido, para presentar todo el surtido de pesas y medidas é instrumentos de pesar que usen en sus industrias, á fin de que se verifique la comprobacion y marca correspondiente.

Al propio tiempo deben advertir á los industriales de los pueblos de dicho partido, la facultad que les concede la prevencion 6.^a de la circular de este Gobierno de 23 de Abril de 1872, inserta en el Boletín oficial número 51 de 26 del propio mes, en la inteligencia, que todos los que no verifiquen la comprobacion incurrirán en las penas que establecen las leyes y reglamento vigentes.

—Se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Llaná dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

—Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la busca de Ramon Serra Solanella vecino de San Julian de Sardañola, quien ha desaparecido de la casa de sus padres.

Se encarga asi bien la busca y captura del italiano Cesar Molinari reclamado por el Gobierno Francés; y de Pascual Sedó y Campos, fugado del hospital militar de Cartagena.

—Ha estado dos dias en Gerona, como delegado por el Gobierno para la inspeccion de las Bibliotecas publicas, nuestro amigo el distinguido académico y sabio arabista D. Francisco Codera, quien habrá salido hoy en direccion á Tarragona.

—Agradecemos muy sinceramente á nuestro apreciables amigos y compañeros D. Vicente Piéra y D. M. Torroella, el tomo que se han servido remitirnos de su obra titulada «El Santuario de S. Sebastian,» y les damos por ella las mas expresivas gracias.

—Se ha declarado necesaria la ocupacion temporal de la cantera llamada *Torre Mansu* sita en el término municipal de Cassá de la Selva, para la extraccion de la mamposteria que debe emplearse en la construccion del puente sobre el rio Barneda en la carretera de esta Ciudad á San Feliu de Guixols.

Las reclamaciones que se deduzcan deben presentarse dentro 15 dias.

—Por el Gobierno civil se encarga la busca y captura de Andrés Fontanía Cervé y Ramon Puig Ballesta reclamados como desertores por la Capitanía General de este principado.

—En una delas escuelas de natacion de Berlin acaba de enseñarse un aparto de salvamento, barato, sencillo, de infalibilidad demostrada y que puede llevarse siempre encima sin molestia de ningun género.

Consiste simplemente en una túnica de seda con tres bolsillos de caoutchouc: uno en cada lado y otro en la espalda, revestido de esa túnica, un jó-

ven que no sabia nadar, fué lanzado al agua. Instantáneamente una sustancia química contenida en los bolsillos, se descompuso, pasando al estado gaseoso y formando tres grandes vejigas, suficientemente hinchadas, para mantener fuera del agua al jóven, cuya cabeza reposaba cómodamente sobre la vejiga de la espalda como si fuera una almohada. La cantidad de gas desarrollada es tal que durante dos dias las vejigas continúan suficientemente hinchadas para sostener á flote el peso de una persona.

—Nos escriben de Puigcerdá que en la, Cerdaña, son muy frecuentes las lluvias y la cosecha se presenta inmejorable.

—Llamamos la atencion de la «Comision de obras municipales,» para que se sirva hacer una visita á la casa de la calle de Forsa situada frente del Instituto, pues á nuestro parecer el tejado de la misma amenaza ruina.

—Nos escriben de Bañolas que una compañía de zarzuela, ha alquilado para la presente temporada, el teatro de aquella importante poblacion y que son muchísimas las personas que acuden á tomar aquellas saludables aguas.

—Nuestro querido amigo D. Pedro de Palol nos ha remitido su notable poesía «Homenaje á Calderon» que leyó en la velada literaria celebrada en el Teatro el dia 25 de Mayo.

Le damos las mas expresivas gracias por su delicadeza.

—Es probable, segun dice *El Diario* de Vilanova y Geltrú, que dentro de algunos dias realice nuestro distinguido amigo el Sr. Balaguer un viaje que tiene proyectado á Suiza.

El mismo colega vilanovés, á propósito del accidente ocurrido al citado señor Balaguer, dice:

«Las heridas de que dichos colegas hacen mencion, se redujeron á algunas quemaduras en la frente, cara y manos de nuestro distinguido amigo, quien al añadir espíritu de vino al depósito que en su base tienen las «cafeteras rusas,» no se apercibió de que la llama no estaba completamente extinguida; una corriente de aire impelió el líquido inflamado hácia dicho señor, que no tuvo tiempo sino para cubrirse los ojos con las manos, al caer intentando retirarse precipitadamente de la mesa.

La presencia de ánimo del señor Diaz, su secretario particular, evitó una catástrofe, pues sin reparar en nada, apagó con las manos la creciente llama, que amenazaba destruir las facciones de nuestro ya desgraciado amigo.

El accidente no fué grave sino por no conocerse con exactitud. Tanto es así, que el señor Balaguer está casi completamente curado de sus quemaduras, por lo cual le felicitamos, junto con el señor Diaz y el señor Borrás y demás personas que contribuyeron á sacarle de aquel peligro.»

VARIETADES.

BOU-AMEMA.

Pocas noticias se tenían hasta la fecha acerca de Bou-Amema, jefe de la nueva insurreccion de Argelia; pero los periódicos recibidos ultimamente de Orán traen suficientes detalles para que se puedan apreciar el carácter y las costumbres de ese árabe feroz que hoy llama la atencion de toda Europa.

Bou-Amema ha cumplido les cincuenta y cinco años, y tiene un hijo de veintidos que le acompaña siempre, peleando á su lado y sirviéndole de ayudante de campo. Este jefe, que los acontecimientos actuales han puesto de relieve, es *marabut* y tiene fama entre los suyos de hombre verdaderamente inspirado. Mas abajo veremos como ha hecho su reputacion.

Su estatura es pequeña: apenas tendrá metro y medio: tiene la fisonomía inteligente, los ojos llenos

de viveza, la nariz pequeña, las mejillas mofletudas, los labios gruesos, el color mate, la barba castaño-claro y poco poblada. Su abdomen es muy prominente.

Este bandido tiene el gesto rápido y el carácter sarcástico. Es muy severo para con sus tropas, pero en extremo familiar con los que le rodean. Su guarda personal, que se compone de una veintena de discípulos, siente hácia él abnegacion y respeto, y no deja que nadie se aproxime á su persona.

Bou-Amema habla muy correctamente el español y con alguna facilidad el italiano, pero no pronuncia una palabra en francés, aunque al parecer lo comprende bastante bien.

Ha hecho muchas veces el viaje á la Meca, pasando siempre por Túnez, donde solia prolongar su estancia.

Este jefe de insurrectos, ántes de romperse las hostilidades habia visitado todos los campamentos de tropas francesas fronterizas, y sostenia relaciones con algunos caids influyentes. Jácense de que muchas autoridades francesas, así civiles como militares, han conversado con él sin saber quien era.

Bou-Amema pasa por ser un estratégico muy hábil, y parece que el plan seguido un dia tras otro desde el principio de las hostilidades, fué previamente trazado y puesto en ejecucion sin discrepar un punto.

Algunos le consideran como un gran charlatan, y toda la influencia que tiene sobre su gente, de la cual hemos hablado antes, la debe, segun dicen, á la circunstancia de poseer admirablemente el arte que ha hecho la reputacion del célebre Macallister. Es un gran prestidigitador, y en sus momentos de expansion hace delante de sus amigos mas íntimos juegos de manos que le envidiarían Bosco y Herman.

Esta habilidad, por otra parte, es lo que ha servido para que las tribus ignorantes le tomen por un hombre que recibe inspiraciones divinas.

Los escamoteos que ejecuta pasan por verdaderos milagros entre sus fanáticos y estúpidos admiradores.

El jefe de los rebeldes tiene su fortaleza encima de los *chotts*, al extremo Sudoeste de las cercanías de Figui, donde se encaminó despues de proclamada la insurreccion, llevando consigo las provisiones de toda especie cogidas en los puntos saqueados.

La estratagema urdida contra el general Innocenti el 19 de Mayo, le proporcionó 60.000 raciones. Kralfallah, Tafarona y el saqueo de las cercanías le aseguran, con Chellala, el sostenimiento de su ejército durante tres meses. Cuando sus espías le manifestaron que los franceses debian esperar hasta el mes de Setiembre para proseguir la campaña, contestó:

—Acepto la cita, mis soldados pueden esperar, pero no me comprometo á dejar de hacer todo lo posible para apoderarme de los prisioneros que Mr. Brunnetiere me ha hecho.

Dos rasgos entre otros, darán una idea de este bandido.

Despues del saqueo del coto de Campillo, hizo un espurgo entre los prisioneros para conservar tan solo á los mas pudientes. Hizo fusilar á los demás, excepto á uno que actualmente se halla libre en Orán. Este infeliz tenia un muslo atravesado por una bala, y era uno de los condenados á muerte. Iba á sufrir la terrible pena, cuando Bou-Amema, que estaba presente, dijo:

—No me disgusta la figura de este hombre, dejadle partir.

Pero aquel desdichado estaba completamente desnudo, y al exponer esta circunstancia, el jefe ordenó que fueran á buscar un sombrero y lo colocó en la cabeza del indultado, quien fué puesto inmediatamente en libertad.—(*Gaceta Universal.*)

SECCION DE ANUNCIOS.

BAJO GARANTIA DEL GOBIERNO.

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el Gobierno del Estado de Hamburgo y GARANTIZADA con toda la hacienda pública. Consta aun de 92,000 billetes con 43.700 premios y un premio mayor. Por tanto es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados casi la mitad de los billetes. Todos los premios son extraídos en cinco sorteos ó secciones que siguen uno á otro. El premio mas grande es en el caso mas feliz:

2,000,000 DE REALES

Indicacion de algunos de los 43.700 premios:

Reales	Reales	2 de	100,000 son	200,000
1 de 1,250,000	son 1,250,000	11 de	75,000 son	825,000
1 de 750,000	son 750,000	24 de	50,000 son	1,200,000
1 de 500,000	son 500,000	4 de	40,000 son	160,000
1 de 375,000	son 375,000	2 de	30,000 son	60,000
1 de 250,000	son 250,000	53 de	25,000 son	1,325,000
2 de 200,000	son 400,000	103 de	15,000 son	1,545,000
3 de 150,000	son 450,000	261 de	10,000 son	2,610,000
4 de 125,000	son 500,000		etc.	etc.

Todos los 43,700 premios ascienden en junto á

44,098,900 Reales.

La casa de banquera VALENTIN Y C.^a en Hamburgo vende solamente billetes originales. Todos aquellos que quieran pues participar por la compra de billetes originales sírvanse hacer sus pedidos directamente á la citada casa. Se ruega dar á la brevedad posible los encargos de todos modos lo mas tarde á

3 de Agosto del año corriente,

á que día la estraccion principiara.

El precio de los billetes importa por el próximo sorteo

**90 Reales por un billete original entero,
45 Reales por medio billete original.**

Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Estado y de la firma de la Direccion General de la Lotería.

Cada orden debe ser acompañada del importe de los billetes encargados, el cual puede ser remitido en carta certificada en libranza del Giro Mútuo sobre Barcelona, Madrid ú otra plaza principal de España, en billetes del Banco de España, en letra, ó en sellos de correo Españoles. Tan pronto que llegue el pedido se remitirán los billetes originales á todo comitente directamente por el correo.

Tambien se acompaña á cada remesa de billetes el prospecto oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y despues del sorteo se remite inmediatamente la lista oficial de los números premiados. Llévase una nota exacta de los pedidos recibidos, de suerte que no se olvida á ningun tenedor de billete. Además los premios son publicados en muchos periódicos principales. Los importes ganados se ponen desde luego á disposicion del premiado.

Dirijanse los pedidos directamente á

VALENTIN Y COMPAÑIA,
Casa expendedora principal, HAMBURGO.

AVISO IMPORTANTE.

Pensamos poder añadir para recomendarnos que el número de nuestros intesados aumenta cada día tambien en España. No podemos designar este hecho solamente como una consecuencia de nuestra manera atenta y segura de tratar los negocios, pero tambien ocasionado por los muchos y grandes premios, alcanzados en nuestra casa, favorecida por la fortuna, y pagados directamente á los poseedores de los billetes. Además Vd. tiene en nuestra casa la ventaja de la recepcion directa de los billetes, como recibimos los mismos directamente de la Direccion General, autorizada por el Gobierno, y por consiguiente Vd. puede recibir las listas de los premios siempre sin demora despues de la estraccion habiendo tenido lugar, como en general tenemos cuidado del interes de nuestros comitentes.

AGUAS. Existe un salto de aguas, en el pueblo de Mata, contiguo á la carretera de Bañolas.

La persona que desee arrendarlo podrá dirigirse á la redaccion de este periódico ó á la fundacion de D. Juan Planas, en donde se le darán cuantas explicaciones quisiere.

10

APRENDIZ.—En una importante casa de comercio de esta Capital se necesita un aprendiz. Darán razon en la imprenta de este periódico.

8

PASTILLAS DE NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

PARA LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringeadas, salivacion mercurial, fetidez de aliento, estincion de la voz, difteria, crup, &c., &c.

—Precio 6 reales caja.

De venta en las principales farmacias. Depósito general Dr. Masó, Rambla de Estudios, 7, Barcelona.

En Gerona, Farmacia del Dr. Ametller, Córte-Real, 4.

D^R BACH-ESTEVE

CIRUJANO DENTISTA Y SUB-INSPECTOR DE ESTA PROVINCIA.

Con los conocimientos que posee en medicina y cirugía dental, trata el escorbuto, las caries, tumores, fistulas, gangrenas, fetidez del aliento y demás enfermedades de su especialidad.

Construye dentaduras completas, enlazadas en oro, platino y caoutchouc las que garantiza empleando en ellas los materiales mejores procedentes de las principales fábricas del extranjero.

En su gabinete se encontrará un surtido variado y completo de cepillos de goma, elixires, pasta dentífrica y todo cuanto sea necesario para la conservacion y limpieza de la boca.

Horas de consulta de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Progreso 21 principal, Gerona.

CON LA PAPAINA TROUETTE PERRET

PEPSINA VEJETAL

SACADA DEL CARICA PAPAYA.

Se curan radicalmente y con admirable prontitud las enfermedades del estómago, gastritis, gastralgias, diarrea de los niños &c.

Se toma despues de cada comida un sellio medicinal, ó una cucharada grande del Jarabe, Vino ó Elixir.

Único depósito en esta Provincia.—Farmacia del Dr. AMETLLER, Córte-real, 4, Gerona.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema dant tots los modelos de sas lle-gítimas máquinas pera cusir á

10 RALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument; ni tenir que fer cap adelanto, posantlas aixís al alcans de tot-hom. Se adquireix la milló, la mes bona, la mes llaujera, la máquina que no te competidó en tot lo univers que es la de

La Compañia Fabril «SINGER»

8 -- ABEURADORS -- 8

GIRONA.